
RÉUNION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION
Lundi 06/11/2023, à 19h00

Présents : Frédéric, Martine, Julien, Patrick, Virgile, Françoise, Corinne (à partir de 20h30)
Invités :
Excusés : Emma

La vie du conseil d’administration (15’)
- Information : prise de distance ou démission de membres du conseil d’administration.

● Emma : plus beaucoup de temps à consacrer au CA et plus généralement au Moulin à Café
suite changement personnel. Intérêt pour maintenir le site internet car activité possible à
distance.

● Rémi : démission au dernier CA.
● Nombres de membres titulaires : 5 + non titulaires Virgile + Marjorie = 7

- Question : Comment trouver de nouveaux profils ? (sur place, fichier bénévoles, newsletter…).
- Discussion : il conviendrait d’ajouter un point dans nos statuts sur les modalités de candidature.
Accord pour préparation d’un projet de modification des statuts pour décrire le processus de
candidature au CA.
- Discussion : de quels profils a-t-on besoin au CA pour appuyer Julien ? (exemples : secrétariat
administratif, projections budgétaires, recherche de fonds privés, formations des salariés, stratégie de
communication, gestion cuisine-bar, référent matériels-informatique, mobilisation des adhérents,
amélioration de l’accueil…)

Discussion sur les profils dont le CA a besoin :
● Secrétariat logistique : faire les comptes-rendus, envoyer des courriers au bailleur
● Projection budgétaire : faire le budget, mettre à jour le tableau des subventions
● Recherche de fonds privés
● Formation : des salariés, du conseil d’administration, obligations associées, des

bénévoles.
● Coordination de projets et d’événements
● Stratégie de communication : en coordination avec Clara et le directeur
● Référent matériels-informatique du café
● Mobilisation des adhérents : plus large que le bénévolat, pour élargir un peu le

périmètre
● Amélioration de l’accueil

Le besoin de rechercher des nouveaux profils est important. Méthode proposée : rechercher des
personnes depuis le fichier des bénévoles + annonce dans la newsletter.

Ressources humaines (15’)

- Loubna : discussion sur les primes « opération traiteur » et sur sa recherche de logement
Annonce “recherche logement” à publier dans la newsletter. Pour les primes, le directeur voit avec le
cabinet comptable.

Cuisine / prix des repas pour les usagers (15’)
- Repas Noël : Après échange en CA, repas de Noël le 21/12 au soir. Échange à avoir avec l’équipe
cuisine pour établir le menu. Tarif décidé : entrée / plat / dessert + 1 boisson = 25€.



- Proposition sur le prix des plats suspendus : Frédéric propose de les vendre à -20% pour les
adhérent. Avis favorable du CA.

Information de Julien sur les nouvelles activités récurrentes (15’)
- Cercle de lecture d’Ennoia : 1 samedi sur 2, 14.00-16.00, au café
- Do-In par Sylvie Moulin : le mardi 11.00-12.30, salle du Moulin des Lapins
- Activités enfants, par Lucie + bénévoles (créatif, jeux, contes…) : les mercredis 15.00-17.00
- Théatre, par X (?) : les samedis 17.00-18.30, salle du Crous (du 20/01/24 au 30/03/24)
- Événements : Soirée Thaï par Ennoia, Semaine écologie , Semaine égalité H/F, Semaine diversité
- Question de Pascale Borel : peut-on accueillir le Petit Bazaar de Noël, un dimanche en décembre ?
- Information : la soirée Ukraine du 15/11 devient une soirée pour la paix Ukraine + Israël/Palestine
- Soutien scolaire : quelques actions ont été faites depuis quelques semaines sous l’appui de Julien.
À suivre dans les prochains mois.

Travaux (15’)h
- Question électricité : quel devis le CA choisit-il parmi les 2 devis ci-joints ? (devis 1 et devis 2). Devis
A. Molle validé.
- Question chauffage : relance-t-on le projet de chauffage réversible par le plafond de 2021 ? (voir ici)
Avis CA : réactualisation du devis 2021 à effectuer et demande d’un deuxième devis pour du
chauffage par le plafond uniquement.

- Discussion sur le financement de ces deux projets de travaux (CAF, Élogie-Siemp, Ville de Paris)

Financements publics et privés (15’)
- Information : la subvention de 30k€ et celle de 8k€ pour les plats étudiants à 1€ sera votée demain.
- Question : le CA délègue-t-il à Julien la mise en place opérationnelle des plats étudiants à 1€ ? Avis
favorable du CA.
- Information : Julien entame demain sa formation sur les financements privés (durant 4 mardis
matin).
- Information : l’immersion d’AlterActions démarre pour évaluer notre impact (étudiants + Accenture).
- Question : Carine Dhers (Mon Jardin Chocolaté, rue Losserand), se marie le mercredi 14/02 et
souhaite inviter ses amis au café : privatise-t-on le café pour elle ?
Avis défavorable du CA.
- Question : Esscapade propose de venir avec 55 personnes de La Ruche le vendredi 8/12 pour une
opération RSE (déco de Noël, sapin en bois, boites de Noël, biscuits…). On parle d’une recette de
1.000€ pour le café + le prix du repas pour 55 personnes. Privatise-t-on le café pour ce repas ?

Préalable : avoir la salle du Moulin des Lapins. Décider ensuite en fonction.

Le bénévolat (15’)
- Présentation par Corinne des orientations issues des deux réunions de rentrée (14/09 et 11/10)
- Discussion sur : offrir un vin chaud à la sortie du métro ; notre présence sur d’autres vide-greniers
- Information : nouveau questionnaire à envoyer aux bénévoles pour un retour sur leur engagement
- Information : Organisation d’un apéro bénévoles/adhérents tous les 2 mois (la prochaine en janvier)
- Discussion : Comment améliorer la permanence d'accueil des nouveaux bénévoles ?
- Information : les plateformes de bénévolat (Tousbénévoles peu intéressant, Bénénovat payant…)

Date du prochain CA (2’) : lundi 4 décembre 19h ?

https://drive.google.com/file/d/1fF3DxJ0dDsJrOmzUSoxdmMuV1U92d7LR/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/1WtG41HgmUwQOLNEQPyEeWkq5H2fRHlXl/view?usp=drive_link
https://drive.google.com/file/d/15zliNusc1s9RxfnoUaMj9r4bg1Fd5V3J/view?usp=drive_link

